Redacción y Administración San Vicente Ferrer, 3, pral., derecha SUCURSAL ADMINISTRATIVA HUA, LETRA A

DOS EDICIONES DIARIAS COMUNICADOS Á PESETA LÍNEA

ORGANO DEL CONSEJO DE ACCION SOCIAL

DIRECTOR: D. FLORENCIO MARCOS MARTÍN

SUSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. Id. mofuera.oup. ollenpe en el extranjero. Número suelto.

ANUNCIOS: PRECIOS CONVENCIONALES PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

so extremedo lo que en ese parti-Suponemos que la honorable g ey de cacos y de ladrones sabe ya que aquí, en Salamanca, tienen un buen campo de experimentación, completamente abierto al cómodo trabajar de palanquetas y anzúas.

No sabemos si estos avisados sabuesos policiacos encargados de vigilar nuestra ciudad, estarán deserrollando algún sabio plan, dejando pasar estos robos sucesi: vos, para ir estudiando prácticamente lo que quizás más tarde quieran evitar. Querran, acaso, tener registrados en su carnet todos los medios que han visto poner en práctica para desvalijar la casa y la persona del vecino y anotarán con sus croquis correspondientes los caminos que puede utilizar, para ponerse á buen recaudo, el fácil ratero que actúe en Salamanca.

Aquí tenemos una policía que debe de pertenecer al ramo científico del Cuerpo. Policías de gabinete o de café, lectores de Gorón y de Conan Doyle; técnicos hasta la pared de enfrente y desdeñosos de esas otras faenas que son en todas portes las únicas que les importan.

No les pidamos que sacrifiquen su preciosa tranquilidad ni que abandonen los arcos de la plaza, el saloncillo del Liceo ó el atrio del Gobierno civil, para andar á la busca de esos desagradables personajes que descerrajan, á la luz del día, nuestras puertas y pueden escapar á paso de galgo, aunque se lleven consigo todo un armario ropero, que diffcilmente se mete en un bolsillo.

Dejemosles reposar, que para eso vienen enviados por ese venturoso Madrid, repartidor de funcionarios modelos; alhajemos un hote lito, donde puedan dormir á pier na suelta ó escribir sus emocionantes memorias y fletemos nosotros una brigada aparte que se encargue de quitar ese letrero que parecen haber puesto sobre Salamanca: «Se permite robar».

«Se permite robar»; podemos decir á la gloriosa hermandad: «Pa sen, roben y huyan, que nadie les molestará en el noble desempeño de su oficio...>

Y, después, esperemos con calma nuestro turno, porque es indudable que esos visitantes tan asíduos se han repartido el censo de Salamanca para cumplir sus deberes profesionales por riguroso orden alfabéticosup moissoore cometes fart

Del extranjero

(Servicio especial de la Agencia Fabra)

SAINT ETIENE.—El ministro de Instrucción Pública y Cultos, monsieur Briand, y Mr. Dujardin Beaumetz, subsecretario del mismo ministerio, han llegado hoy con obeto de representar al gobierno en li ceremonia de inauguración del monumento eregido á la memoria del pintor Girodet.

500 socialistas unificados celebraron una reunión frente á la Bol sa del Trabajo, en donde había de tener lugar un concierto, asistiendo también unos dos mil curiosos.

El diputado socialista unificado de Pressensé pronunció un discur-80, censurando en duro tono la politica de Mr. Briand.

Terminada la reunión, el gentío 50 dirigio cantando la «Carmaghole, hacia la Prefectura, donde se hospeda el ministro Briand.

Se han producido numerosas re-blegas, que la policía apaciguó, quedando restablecido el orden a las doce de la noche.

hostiles, el ministro de Instrucción recomendo no se procediera con dora alguno contra los alborota-

El Zar y el Malser

Ministerio de Cultura 2007

bldo un telegrama procedente de l'an Petersburgo diciendo que es

posible que en breve plazo se celebre una importante entrevista entre el Zar y el Kaiser (a a a)

El citado diario añade que am bos Emperadores se encontrarán en aguas alemanas, pripura nU

Collsiones por acudir á una manifestación

Perpiñan.—Un gran número de indivíduos, que se disponían á salir de esta población para asistir al mitin que manana ha de celebrarse en Montpellier, han invadido la estación, entablándose violenta lucha con las fuerzas allf apostadas con objeto de evitar desordenes; los manifestantes arrojaron piedras sobre los gendarmes y soldados coloniales, obligando á éstos á cargar con el sable desenvainado.

Los soldados coloniales consiguieron muy diffcilmente calmar los ánimos, dor ol eb etroquir El

Graves acontecimientos

PARIS. El diario L' Echair publica un despacho de Tanger diciendo que se acercan graves acontecimientos, tratándose de vencer la resistencia del Maghzen,

oup obs Barco & floters A.a

BUENOS AIRES. - El trasatlántico frances Cordillere, que encalló ayer en la entrada de este puerto al hacerse con rumbo á Burdeos, ha sido puesto nuevamente á flote, prosiguiendo su viaje sin más novedad.

Buidosa manifestación

MONTPELLIER. - La manifestación de viticultores promete ser imponentísima. La concurrencia es ya enorme. Dallal IE : estremahir

Hasta ahora no se ha registrado incidente alguno.

Inquictud en Rasia

SAN PETERSBURGO. - El periódico Slove observa que si los sucesos de Rusia prueban, como es posible, la disolución de la Duma, ésta excedería los límites de la absurdidad política. Popora que el gobierno no las

franquearía. Comprenderá la necesidad de dispersar la atmósfera de desconfianza hacia la Duma; es, en efecto el único medio de apresurar el progreso social en la paz y la condenación de las violencias por la Duma, á la cual sólo una nueva actitud del gobierno puede dar una influencia pacificadora auto-

Con respecto á conjurar las violencias con que amenazan los obreros sin trabajo, si sus pretensiones no son atendidas, el deber del gobierno está en evitar la realización de las mismas.

Relaciones cordiales

NUEVA YORK .- Un despacho recibido de Caracas y fechado en Curacao, dice: «El presidente Castro ha leido su mensaje al Congreso.

Ha declarado que las relaciones con las potencias son en extremo cordiales y amistosas, y que las deudas á la Gran Bretaña y Alemania, serán satisfechas en breve es policias. A imitar al ceiosalq

Nuevo impuesto

JOHANNESBURGO. - En un meeting recientemente celebrado, y al que concurrieron cerca de tres mil personas, se voto una resolución pidiendo se establezca un impuesto sobre el valor de las concesiones mineras de forma que los propietarios tengan que explotarlas 6 abandonarias.

Desordenes, luchas y asesicatos en Rusia

SAN PRTERSBURGO. - En las provincias de Tula y Poltava continúan los desórdenes agrarios.

Numerosas propiedades han sido saqueadas y otras muchas incen-diadas.

Se han ejercido represiones san-Currents hombers armed streets Dicen de otras regiones de Rusia que se han cometido bastantes

asesinatos políticos. neitros al na Tema para la conferencia

NUEVA YORK .- El New-York Herald recibe un despacho de Tokio diciendo que el conde Itagaki ha pedido al presidente de la conferencia de La Haya someta á ésta la exclusión de las razas asiáticas de los territorios ocupados por los blancos.

Criticando al Gobierno

LONDRES .- El Times, en un articulo sobre las declaraciones de Sir Edward Grey relativas al convenio azucarero, critica vivamente la actitud del Gobieruo inglés, el cual, aunque oponiéndose à la institución de primas, no dice lo que hara para combatirlas.

En honor de los barceloneses in output it

Tolosa (Francia). - A su regreso de Luchón, los delegados barceloneses, el emaire, el Ayuntamiento y los invitados se han reunido en un banquete, pronunciándose al final cordiales brindis.

Seguidamente asistieron á una velada de gala celebrada en su honor.

Enfermo de gravedad

Paris.-A las once de la noche el diputado español Sr. Conde de Crescante se hallaba en el mismo estado de gravedad.

El enfermo se debilita progresi-

La Duma

SAN PETERSBURGO.—En la sesión de hoy la Duma ha discutido la cuestión agraria.

Los representantes de varios partidos han presentado proyectos de ley referentes á dicha cuestión, presentándose también distintes ordenes del día sobre el particu-

En vista de esta divergencia, la Duma ha acordado, por 238 votos contra 191, no adoptar ninguna orden del día.

Los cadetes, la derecha y los polacos han votado contra la orden del día presentada por las izquierdas a courque abor à airomen

Muertedel Condede ('rescente vania

Paris.-El Conde de Crescente, diputado conservador español, la fallecido esta madrugada á las cuae miedo a los reposados especiori

DE COLABORACION

La Salve Garmelitana

En la temporada de baños, cada tres semanas por lo menos, era expedición indispensable la visita al convento de los Carmelitas, dis tante casi una legua del balneario; pero cinco kilómetros de tan buen camino y tan pintoresco y alegre, que los ojos hecían avanzar á los pies sin fatiga alguna.

Los banistas fieles, tradicionales en el establecimiento, comunicaban el fuego santo á los novatos.

-No dejen ustedes de ir el sábado á la Salve de los frailes. Es muy curioso y entretenido.

Y por curiosidad, por mera curiosidad iban todos, jóvenes y viejos: en carruaje la gente seria y comodona; á pie ó en burro los muchachos y algún ó alguna vielle garde que, á trueque de enmendar la fe del bautismo, se exponían s Un mes cabal h.ogus le esregam nU

La jira daba ocasión á multitud de bromas, invariablemente repetidas todos los años. I al sup

Acaso por esto los antiguos ase guraban á los nuevos que la jira del año anterior había más sido divertida.

El decano de los banistas hacía comenzar su era en el 72. ¡Como la de aquel año ninguna! (Ese año había muerto su cara mitad en la Corte, y pasó en el balneario su Como es natural, dei(leim eb zebirio

Los nuevos, aun sintiendo no haber asistido á la del año anterior, y sobre todo á la justamente famosa del 72, procuraban sacar partido á lo que daba el año. Este siempre daba su media docenita de muchachas jóvenes, lindas y alegres, sus dos ó tres casadas bonitas y dispuestas á estar alegres, y aun alguna viudita, ni joven, ni linda, pero completamente alegre.

La excursión de aquel año fué notablemente famose, y en poco estuvo de nublar en la memoria del decano á la grande y memorable de su independencia.

Personal femenino inédito, casadas autonomistas con lucido plantel de solteras, las correspondientes mamás (ágiles y de buen miento al oir los gritos de.(romud

Del sexo feminista dos 6 tres andaluces de buen ingenio (con bro mas originales), varios mozalbetes con su carrera concluída, algunos empleados con un sueldecillo bastante aceptable (lo que hacía más tolerantes á las mamás), algunos señores mayores y personas for-

males y de posición. . En fin, ninguna vez se había reunido tan buena gente. Filla A ob anni 9 is

Las niñas madrileñas se admiraban de todo en el camino... ¡Los manzanos, el maíz .. las montañas! La naturaleza era para ellas un espectáculo desconocido. Lo admiraban como debió admirar Eva la creación, que na la enament

¡Pobres Evas artificiales, nacidas de una ballena de corsé!

El convento, de fábrica sencilla, se alza sobre un valle cultivado como un jardín. Los gatos, los de los madriles, opinan que parece una decoración: sólo en el teatro han visto cosa desfiguradamente semejante nu na oblizmi otimana

Como de teatro les parece también la Salve, y después la procesión por los claustros del monasteza y dos de armas blancas en.oir

Los más fervorosos se admiran de ver tanto fraile. Entre de la fina

-¿Los has contado, Angelita? -Sf... déjame .. 14, 15...

El ayudante del doctor, un médico flamante, D. Saturnino, comunica sus observaciones...

Fijense ustedes en los cráneos... Aquel es epiléptico; no hay más que verle.

Las muchachas cuchicheaban -¡No hay ninguno distinguido! -¡Tienen el tipo muy basto!

La procesión pasa. Al pasar oyen los frailes cuchicheos, alguna oración murmurada entre murmuraciones, risitas ahogadas en pañuelos... Los trajes claros, los abanicos, los sombrerillos de aquel grupo de bañistas curiosos hieren su: ojos un momento en un sólo borrón de colorines...

Los frailes pasan. Con voz segura, enérgica, entonan la Salve Carmelitana. La mirada, absorta, es contemplación interior, parece su rostro, inexpresivo, muro de fortaleza, dentro de la cual resuenan voces de triunfo y cantos de victoria.

IGNACIO GONZÁLEZ COBOS.

LETRA MENUDA

CAMINO ADELANTE

Un hijo de Salamanca, arrojado y valiente como pocos, ha puesto alto el pabellon de su pueblo, tao à lite al

No se trata de un músico asombroso, ni de un prestidigitador ligero, ni de ningun prodigio precoz que gane flores naturales pulsando la lira sentado en la cuna. Se trata de Yanez, de un desconocido Yanez, que llego a Madrid, embarcado desde Salamanca, metidito toda la noche en un vagon jaula, sucursal completisima del Arca de Noé.

Ese muchacho, carne de aventurero legitimo, ha demostrado con un viaje tan recreativo, un poco de lo que hubiese podido mostrar si se le ponen en el mar tres carabelas o se le ensilla un Rocinante que fuese el portador de sus aventuras porcel mundo Tue itavia e e

Los poetas astrosos que subfais á pie y sin dinero la cuesta de San Vicente; los peregrinos que atravesábais las tierras con una calabaza por todo equipo de viaje; los andarines, más ó menos auténticos, que presentaban a los reporters provincianos el grueso libro de sellos municipales; los corredores del mundo y los nadadores del canal de la Mancha; Iqué pequeños sois todos-diremos parodiando al poeta-y nuestro Yanez qué concurridg, Siendo Plabarg

Si estas fuerzas vivas, que ahora están vivitas y coleando, tuviesen un corazón acogedor de altos propósitos, ese intrépido viajero de jaula tendría su pensión que le enviaría lejos, muy lejos, á tierras inexploradas, donde clavaria, seguramente, el astado escudo de Salamanca con su papudo toro y su frondosa encina.

NOSOTROS

En los sagrados Libros se lee que la tristeza, el decaimiento es polilla del corazón del hombre. El empresario, el héroe, el asceta no tienen enemigo más peligroso. Cuando el desaliento se cierne sobre la cabeza de un hombre enfrascado en los negocios, todo está ya perdido, todos sus pasos son hacia atrás, todos sus

caminos conducen á un mismo término, el desastre: cuando som brea el lecho del moribundo, se pierde toda esperanza, más que mensaje ro, parece entonces ejecutor de la muerte, Los mismos efectos que obra en las personas físicas obra este contagioso mal en las personas morales. El pueblo, cuyas entrañas gangrena el desaliento; el ejército, cuya disciplina corro la desconfian za, es pueblo condenado á la muerte, es ejército destinado no á la lucha gloriosa, sino á la propia carnicería Por esto son dolorosos y aflictivos ciertos síntomas de este contagio, que se descubren entre nosotros. En las entrañas de nuestro pueblo, en lo más recatado de sus hogares, en lo mas trabajado de sus campos, en lo más activo de sus talleres, en el mostrador de sus comercios, en el bufete de sus letrados, se esconde voraz insaciable ese gusano roedor que ha ido royendo poco á poco los músculos de nuestra robustez y los nervios de nuestras energias.

Para colmo de desdicha, muchos, casi todos nuestros escritores públicos, ayunos del pan castizo de las tradiciones patrias é intoxicados, mejor que nutridos, con alimentos extranjerizos, vierten á la contínua de sus plumas sobre los espíritus incultos de nuestra sencilla plebe gér menes de decadencia fermentados en sus almas ruines con la fiebre de novedades peligrosas y la torpeza de sórdidas concupiscencias. Para esos escritores, nosotros, los españo: les de cepa, no somos nada, no tene mos historia gloriosa, ni podemos abrigar para lo porvenir esperanza alguna de mejores días, y todo, cien cia, cultura, religión y arte hemos de recibirlo postrados y suplicantes de las otras naciones, que las derraman á torrentes, por las puertas del Pirineo.poorq onna sup .somuenos

Es inútil para ellos el que las es tadísticas prueben que el estado social de nuestra familia y de nuestros campesinos es muy superior al de los millones de seres humanos, que se arrastran como sabandijas en las grandes ciudades por el alimento cotidiano. Ellos lo dicen y basta, no

sotros somos una raza degenerada. Falsol falsol Yo protesto contra esa afirmación; los degenerados son ellos, que siembran el desaliento en tre nuestros generosos compatriotas. oun b sobilized sol usollicades

Sin pretender aquilatar nuestros méritos ni los extraños en el estre cho limite de un articulo periodistico, se me ha de permitir y reconocer la razón para proclam ir muy alto que el pueblo español es un pueblo benemérito de la humanidad y que son unos cobardes ilusos o malva dos todos cuantos fementen la propagación de esa plaga de la Patria

Fundase mi protesta, primero, en el convencimiento íntimo que tengo de que mientras los españoles no empecemos á conocer nuestras fuerzas, son inútiles todos los buenos deseos, estériles todas les grandes ideas y ruinosas todas las empresas D. Valentin Comez, sionerande de

Conocieron los antiguos perfec tamente el valor de esta confianza en sí mismos; por eso Alejandro, para no de jar tiempo a la vacilación de sus soldados, no desató, cortó el nudo gordiano con su espada. Co nociólo César, quien dice en sus Comentarios haber logrado más triunfos con el entusiasmo de sus soldados, que con el valor de sus brazos. Y en los tiempos modernos dejaron ejemplo insigne de lo que voy diciendo, los tercios españoles y los ejércitos napolcónicos, quienes, acostumbrados a vencer y juzgándose á sí mismos invencibles, caminaron de triunfo en triunfo por todos los cam pos de Europa, sin que lograra detenerlos en su épica marcha más que aquellas dos gloriosas derrotas de Rocroy y Waterlo, inopinadas por ellos, pero necesarias físicamen te, atendida la gran diferencia nu mérica de los combatientes, po

Esa confianza en sí mismos tiene en las empresas mercantiles é industriales el nombre de crédito, ese l en el del Centro, es decir: sosten-

nombre que tedos buscan con ardimiento y que muchas veces injusto, y que nosotros, con cobardía semejante al suicidio nos robamos mútuamente. a abguia na aupo offolio

El otro fundamento de nuestra protesta es el conocimiento de las energías de nuestra raza. Muchas veces se nos desprecia como a nación pasada con los tiempos de añe-Jas y heróicas aventuras caballerescas; pero los que así hablan son ignorantes o calumniadores de nuestra historia. 16b soloce col omos ha

Es cierto que España es la ni ción de los héroes, pero también lo ha sido de los sabios é industriales. Testigos, nuestras Universidades famosas entre las más famosas de Europa, nuestros mercados como el de Medina del Campo, nuestros talleres como los de Sevilla y Barcelona, Valencia y Segovia. Solo los tejidos de paños de esta última ciudad causaban tan ruinosa competencia à la industria francesa, que desesperado Francisco I de vencerla con tributos, mando que en sola una noche fueran reducidos a cenizas todos los efectos procedentes de la ciudad del acueducto, is our risub

Esto fuimos y esto podemos ser. Estamos en un período de grandes iniciativas, que no se frustren por falta de cooperación, solucingte sal

Estudiemos las cualidades de nuestra raza; no nos ilusione el brillo de hazañas pasadas ni nos desalienten las desgracias de hoy. Seamos como ayer, confiemos en Dios y en nuestra razalognia confilmod

le odge ubini Joaquin Roman

ior catolicas enoder hacer ingre-Tobs Ties (Continuación) le Tro obras

Trata el Sr. E. de demostrar, después de lo dicho, que los sacerdotes salmantinos (supongo que serán los del Centro) se alzan contra el Romano Pontifice y contra el Episcopado español. Para ello aduce el siguiente raciocinio: «La preferencia de los conservadores á carlistas, integristas y demás católicos independientes lleva apares jada ó la extinción de estos partidos católicos, ó su agregación al partido conservador actual. La consecuencia es bien lógica. El dilema no sufre medio». Tengo para mí que la simple lectura de este raciocinio habrá ya persuadido á mis lectores de que él es completamente inofensivo para las conclusiones del Centro, porque quien lea nuestro informe verá desde luego que es falso el supuesto de esa afirmación del Sr. E.; es falso que en el informe del Centro se pida la extinción de los partidos católicos, y es también falso que se pida su agregación al partido conservador actual; y así, será preciso convenir en que ni la consecuencia que deduce el Sr. E. es lógica, ni el dilema deja de tener su justo medio; ¿cuál es éste?; ahí van dos, por si uno no basta: 1%, que los partidos carlista é integrista, sin extinguirse en nada, presten al partido conservador actual ese apoyo que el informe estima conveniente, como se lo prestan otros que ni son carlistas, ni integristas, ni tampoco están afiliados al partido conservador, y 2.º, que extinquiéndose en aquello que tienen de politico, y de ninguna manera en lo que tienen de católico, presten ese mismo apoyo de que venimos hablando, ¿No le parece al Sr. E. que, sobre todo, este segundo medio es muy justo y razonable? Mes ya que me he propuesto cargac con todo, voy á suponer - descartando el informe del Centro, contra el cual en manera alguna procede este supuesto que, efectivamente, el dilema del Sr. E. es adecuado y no sufre medio, y en este supuesto acepto con todas sus consecuencias la conclusión del dilema, haciendo constar una vez más

que hablo en nombre propio y no

go (ya comprenderá usted que lo digo more arguentis) que los partidos integrista y carlita deben des aparecer, no ciertamente en aquello que tienen de católico jeso nunc:l, pero sf en aquello que tienen de carlismo é integrismo, y que deben adherirse al partido conservador actual; y hecha esta concesión, pregunto: ¿Cómo se me demuestra mi oposición con el Pontífice y con los Obispos?

Para demostrar mi contradic ción con el Papa, aduce el Sr. E. las siguientes palabras tomadas de un documento del actual Pontifice, el cual documento, á juicio del Sr. E., es charto conocido y justa: mente ponderado». Asegura el senor E. que el venerable Pío X ha dicho «que en ningún modo se pide la desaparición de los partidos católicos, ni que se sumen con un partido liberal, ni mucho menos que acepten sus errores». Perdone el Sr. E.; pero á pesar de ser tan conocido ese documento pontificio, yo no he podido encontrarlo por ninguna parte; no es extraño: así como los socios del Centro Sacerdotal somos conocidos todos por un mismo nombre (los Benitos), así también todos debemos estar á la misma altura de ilustración y conocimientos; pero aun siendo cierto (es deber mío suponer que lo será) que esas palabras son del Pontífice actual, todavía está muy lejos de ser lógica la consecuencia del Sr. E. Pues qué, ¿de que el Romano Pontíce no pida que los carlistas é integristas se sumen al partido conservador actual, y yo, un pobre cura de Salamanca, lo pida, se deduce que estamos en contradicción? ¿No sería mejor deducir que el Papa tendrá razones para no pedirlo, y que yo creo tenerlas para hacer esa petición? Indudablemente. Lea si no el Sr. E. las siguientes palabras que, aunque escritas por otro amigo de Benito, valen la pena de leerse dos veces: cesto (lo que usted propone en las palabras tomadas de ese documento harto conocido) ningún Pontífice, ningún Prelado lo ha exigido, ni pedido; quién sabe si no lo piden porque pedir en ellos pudiera parecer obligar. Mas aquellos que no tengan autoridad, si convencidos del mucho bien que los católicos pueden hacer ingresando en el partido conservador, no para ser borregos á las órdenes de Maura ó de cualquier otro, como dice Eneas, sino para conservar su libertad cristiana en los asuntos político-religiosos, no sometiéndose en esto más que á su legitimo Prelado, lo piden, lo recomiendan, lo aconsejan, hacen uso de un perfectisimo derecho. Y aquellos que, convencidos de lo mismo, entren dentro del partido conservador para mantener lo que tiene de conservador, para robustecer sus buenas tendencias, para sanear y mejorar lo malo que pueda tener, y desde él servir mejor y con más eficacia á los intereses de la Iglesia y de la Patria, hacen muy bien y cuantos más lo hagan, clusiones del Centro, porque enciante

Tengo, por consiguiente, perfecto derech para decir al Sr. E. que su afirmación de que «los sacerdo» tes de Rom e la chica, pensándolo mejor, muchisimo mejor, requetemuchisim mejor que el Sumo Pontifice, onseñan y definen (sic) que deben desaparecer los partidos eatólicos y debemos sumarnos al partido l'boral cons rvador, esa afirmación, digo, carece de fundamento y es en todo caso falsa. Care ce de fundamento, porque los sacerdotes de Salamanea no han dicho tal cosa, y es, en todo caso falsa, porque, aun diciéndolo, como yo lo digo, eso no será nunca pensar mejor, ni muchisimo mejor, ni requetemuchisimo mejor que el Papa; eso no será nunca definir; será simplemente enseñar lo que mi pobre, pero leal parecer, me dice que es conveniente y provechoso. Y así, ya puede usted suponer mi respuesta á las preguntas que nos dirige: «¿con quién nos quedamos? dice el Sr. E., ccon el Papa 6 con los Benitos salmanticenses? Sr. E., no haga usted caso de los Benitos: son una pobre gente que no saben donde se han metido; esté usted siempre con el Papa, siempre con su Obispo, a f y siempre ahf. En eso está la solución del problema. othern orbis on y phone

- monage amos from oldons of O'line (Continuard.) March 157 and Jakes September 158 miles

que nable en nombre propie, y no

REVISTA

La causa de la contradicción en que incurren muchos de nuestros políticos radicales al combatir desde los escaños de las Cortes las Asociaciones religiosas, que mu chas vec is respetan como particulares, prefiriéndolas en la enseňanza y educación de sus hijos á los organismos docentes creados por el Estado, decíamos el sábado último que era la política al uso, ó mejor, la ineptitud de los jefes de ciertos partidos, que sólo en el anticlericalismo irracional saben encontrar la nota que los especifique y diferencie de los demás partidos ó fracciones, person antino ando

¿Y es esto verdad? ¿No hay cuestiones de orden puramente económico, político y administrativo, que pudieran diferenciar perfectamente á los unos de los otros. El Universo de hoy nos da en su

editorial la respuesta onia assoroig

No solamente existen estas otras cuestiones, sino que son las que única y verdaderamente existen, siendo el anticlericalismo solamente un pretexto, que no tiene arraigo ni fundamento en la opinión ni en la necesidad; banderín de algunos que han querido á su sombra levantar reputaciones y famas á lo Clemenceau, para escalar en su día las esferas del Poder, llevados sobre las endas agitadas de la pasión antirreligiosa. 201919

Canalejas era el único que saldría ganando, mientras la nación perdería lo poco que de típico y característico le queda, y juntamente con ello el resto exíguo de su mermado crédito. 2011-11111X

Hay otras cuestiones. Maura nada dice en su programa del problema inventado por los radicales, y lleva al Parlamento buena copia de proyectos y reformas.

¿Y no hacen falta más reformas que las que Maura intenta? ¿Solamente necesitamos modificar la ley electoral y la administración municipal? Habremos datendido por completo las necesidades del país con el proyecto de colonización interior y la creación de la escuadra? ¿Un criterio determinado para la transformación de los consumos, que tanto preocuparon á los gabinetes liberales; la modificación de los latifundios, que el mismo Sr. Canalejas lanzó al palenque de la prensa y del Parlamento antes de acordarse de que había ea España frailes y monjas; impuestos suntuarios on favor del pobre, gravando el lujo desenfranado; la politica hidráulica de Gasset, y tantas y tantas otras cosas con o puede hacer un Gobierno, do podrían suministrar caracteres suficientes, fijos y precisos para especificar los partidos d ntro de una misma tendencia de respeto á la constitución é interés por el bien común, dejando á un lado conflictos fingi los, muy aptos para solivientar las pasiones, pero muy inoportunos y muy ineptos para conseguir algo positivo y útil en el orden de la prosperidad material, encomendado á la diligencia de los gobernantes civilos?

DON VALENTÍN GÓMEZ, ACADÉMICO

Piénsenlo los liberales, apont l

ingecemos a concest nuestras fuer Anoche se verifico en la Academia Españo a la recepción del nuevo académico, ilustre escritor católico D. Valentín Gómez, designado para ocupar la vacante originada por la

muerte de Federico Balart. El nuevo académico levó un no table discurso, desenvolviendo ma gistralmente el tema "La tragedia en el arte...

Le contesto el Presidente, don Alejandro Pidal. The Thead of the

La solemoidad académica ha sa tisfecho de tal manera a los numerosos amigos del señor Gómez, que algunos de ellos han acordado ha cer por su cuenta una edición de lujo del discurso del nuevo acadé érciros napole da leos, qui enes

NOTICIAS REGIONALES rigalo en triunfalpor todos los cam

cos de Euro(oganos nor)lograra de tenerlos en su épica marcha más

gue aqubitoballa ve Carrons

La asociación Apostolado de Sefloras, fundada para socorrer y dig nificar al obrero, celebro ayer una flesta noble y en extremo simpática. Con este objeto, se habían adorna do vistosamente las galerias y pasi llos de la Universidad Pontificia, dustriales el combre de credito, ese dem el del clentro, es dent-

que era donde iba à tener lugar la distribución de premios à los obre ros cató icos. En los amp los salones de aquel edificio s: habian coloca lo sitiales y butacas para los invitados, y para que nada feltara, una binda de música interpretó preciosas par tituras. Presidió nu stro amantisimo Prelade, el Arz bispo Sr. Cos, acompañándole las autoridades lo cales. El acto resultó brillante y pu so de relieve el carácter altruista y caritativo de la dama vallisoletana, que, merce l'á ella, el obrero encuen tra algún paliativo para sus peren

torias necesidades. -En este Gobierno civil, un mo linero de un pueblo cercano, ha pre sentado una solicitud de pobreza en careciendo de SS. MM. recursos para sostener veinte hijos que tiene, con la particularidad de haber nacido el último el día del natalicio del Principe heredero. OR NOV BILL

-En el Pinar de Antequera, único refugio del valliso etano verdad es decir, de aquellos que no abando nan la capital, por librarse de los calor, s estivales, sea por sus malas relaciones con el Banco de España sea por su apigo à esta tierra cas tellana, se ha inaugurado un pírculo de recreo; con este motivo casi todo Valladolid se ha encaminado esta mañana á tan ameno lugar. Trenes especiales, tranvías y coches parti culares van y vienen en gran con fusión y atestados de viajeros, sin que haya ocurrido nada desagrada

-En Sardón, pueblo de esta provincia, se ha descubierto un horro roso crimen. Un joven de 19 años había desaparecido de la casa pa terna hace unos días; ayer, un her mano suyo que, apenado lo buscaba lo encontró metido en un charco de poca profundidad; avisadas las au toridades extrajeron el cadaver del infeliz, que presentaba una extensa herida de arma de fuego en la cabeza y dos de armas blancas en los costados. En un árbol cercano al lugar del suceso estaba clavado con un puñal en una inscripción que deciae "venganza de mos en est

El suceso ha impresionado honda mente a la comarca y a do se ignora quien son los autores de tan bárbaro asesinato. D. Saturnati coi

 Al pasar el sud xpreso por la estación de Pozaldez, un vecino de ese pueblo se arrojo a la via; la ve locidad del tren no pudo aminorarse y el infeliz hombre quedo com pletamente destrozado.

Algunas personas que presencia ron tan trágico suceso, dicen que se trata de un suicida.

-El general B una, que llegó ha ce dos días á esta capital, ha girado una visita de inspección á la Acade, mía de Caballería, quedando muy complacido del estado de instruc ción de sus alumnos, que ejecutaron arriesgados y curiosos ejercicios de equitación. Después presenció los examenes de ingreso en aquel cen

-Ayer celebró por primera vez el santo sacrificio de la misa, en la iglesia conventual de la Enseñanza el virtuoso sacerdote D. Manuel Go mez Aparicio, capellán del Arzo bispo de esta diócesis.

Un coro de niñas, educandas en aquel Colegio, interpreto magistralmente la misa de Angelus .- El Co rresponsal.-Valladolid 9 de Junio

bes de triunto y cantos de vie-

De la Provincia

La fi sta de Cabrera

El día 18 de los corrientes se ce lebrara en el Santuario de Cabrera la tradicional solemnidad con que los vecinos de las cercanías honran al Cristo de la ermita. El sermon de la fiesta está á cargo del rector del Colegio de San Ambrosio, D. José M. Bartolomé.

En la plaza de toros, recientemente reconstruída a expensas del d gnísimo párroco de Llén, D. José Santos Redondo, se lidiarán seis to retes de una acreditada ganadería, que darán que hacer a los émulos de Montes.

Después se regalará por sorteo un hermoso toro, Estos atractivos, que el celoso párroco Sr. Santos Redondo ha sabido lievar á la pin toresca finca en que está enclavado el santuario, harán seguramente que la concurrencia sea mayor, si cabe, que en años anteriores.

De Salvatierra de Tormes

Las fiestas del Corpus se han vis to este año muy animadas, siendo muchos los forasteros que han concurrido á ellas, teniendo el gusto de ver á las distinguidas señoritas de esa capital María Mompin, Anita y Narcisa Caceres, Agustina Soler y Remedios Cuadrado.

A realzar la fiesta contribuyeron mucho los mayordomos D. Juan Alvarez, D. Francisco González y don Luis González pobos bios sonos

La fiesta de iglesia del domingo se vió muy concurrida, siendo muchos los fieles que nos congregamos en el sagrado reciuto avidos de escu char la divina palabra del celoso y ejemplar párroco de esta villa don José Sanchez Bustos, que con su elocu ncia y facilidad de palabra nos hizo comprender la sublimidad y grandeza del misterio del Santisi mo Sacramento y lo necesario que le es al hombre, el acercarse, á me nudo á la sagrada mesa рага sabo rear el deleitoso manjar de los án

A continuación salió la procesión, recorriendo las principales calles, que estaban engalanadas con gran número de ramos y preciosas colgaduras, oinemmento de assisti

Por la tarde se celebró la acostumbrada capea, pasando el público una tarde divertida y comentando los percances que suele haber siem pre en esta clase de espectáculos, pues los toros, de la propiedad de D. Juan Alvarez, nuestro Alcalde, dieron juego y ante ellos los maletas I sus pasos son hacia atrás, todos sus

hicieron verdaderas heroicidades, que fueron muy aplaudidas.

Por la noche, convenidas ya de antemano, se reunian las jovenes más distinguidas de la villa con las señoritas de esa capital, pasando re tos amenísimos, unas veces bailando, otras admirando las habilidades de la bella y simpática seño rita salmantina María Mompín, que ejecutando con elegancia y gusto varias piezas en la guitarra, era el encanto y admiración de todos los presentes.

Otro elemento de distracción fué también un hermosisimo gramófo no, propiedad de D. Gabriel Rodrí guez Agero, de Béjar, en el que es cuchamos diversas y escogidas pie

Aprovecho con gusto la ocasión de ofrecerme de V. af ctísimo s. s., Un vecino de la villa.

LOS INTEGRISTAS

eloneses, of carriers, el Avunta-La asamblea integrista ha acor dado mantener el partido en la for ma y con el programa que sustentó D. Ramon Nocedal.

La dirección del partido se confia á una junta suprema, que la consti

D. Juan Olazábal y Ramery, pre sidente; D. Juan Sanch z Marco y D. Benito Guinea, vicepresidentes; y como vocales, Exemo, Sr. D. Ja vier Sanz y Larrumbe, excelentisimo Sr. Marqués de Casa Ulloa, don Juan Balanzó y Pons y D. Juan La mamie de Clairac.

LOI MINISMSO Garios

de ley referentes à diena enestion, Una sola variación hubo en el pro grama de anoche, y puede decirse que las repeticiones de Donnini son agradables, porque cada vez nos muestra un nue vo aspecto de su gra ciosisima movi idad.

Estreno ayer Paris de noche, com plicadisimo número, el cual supone un derroche de energia fisica y una memoria á toda prueba para rete ner, en la cabeza la distribución de los falsetes y la fisonomía y timbre de voz de cada personaje. Si éstos son veinte, son cuarenta, porque es un salir y entrar en escena que mete miedo á los reposados espectadores de las butacas.

Donnini ha entrado de lleno en nuestro público.

Esta noche celebra su beneficio y mañana se despedirá del público salmantino.

El día de ayer

Vienen dias en esta nuestra ciu dad, en que el reporterismo noticie ril, se ve apuradisimo para servir al público noticia alguna de interés. En cambio ayer, tué de los que bien pudieran sefialarse como uno de los días en que se encuentra fer tilisimo y variado campo donde emplear toda la actividad y todo el lujo reporteril, el ovise al à obs

Una verdadera lucha de bandos entre las fresqueras, por la maña na, el robo y la riña de las domésticas por la tarde, son bastante materia para llenar cumplidamente una sección tan importante en el periodico, como es la de noticias.

El robo de la calle del Prior

Un mes cabal había pasado desde que se cometió el escandaloso robo en la calle de la Rua, y sin duda para que la fecha del día 9 no se nos olvidara, ayer se cometió otro no menos escandaloso por la hora y por el lugar.

En el segundo piso de la casa nú mero 2 de la calle del Prior viven D. José Cuello Calon y su señora. Proximamente à las cinco salieron de su casa, dirigiéndose á la de la madre del primero D. Elvira Ca Brte, y pasó en el balneario.qol

Como es natural, dejaron todas las pui rtas de casa cerradas y canda das con llave, menos la puerta de entrada general de la casa que de. jaron abierta, porque en la misma viven otros inquilinos.

Después de haber pasado la pro cesión de los Catecismos, ya serían las seis de la tarde, la señora de Calon mando à las criadas Dolores Sánchez y Esperanza González á su casa, avoi in atibuly anugla mus y

Al subir éstas se extrañaron al encontrar las puertas abiertas y su extrañeza aumento viendo que todos los muebles se hallaban en desorden, las ropas por el suelo, al gunos cajones abiertos, etc. Comprendieron que todo aquello indicaba un robo, y bajaron inmediatamente pidiendo auxilio, y gritando: ladronestoladronest los en lutuals

Todo el mundo se puso en movimiento al oir los gritos de las domésticas: sob altimuit oxes fell

Se dio luego parte a la autoridad, que inmediatamente se traslado á la casa en cuestión.

Llegaron los primeros el presidente de la Audiencia, Sr. Casas; el juez Sr. Carrera, el Sr. Talavera, acompañado de algunos municipa--TOT ENTINETING & BEID THAN 1971

les, empezando á practicar las dili gencias oportunas.

Luego llegó el Sr. Calón y varios de sus amigos, acompañados del

inspector de vigilancia, Sr. Plaza y del agente Luciano Pérez. Todos observaron que la puerta de entrada había sido forzada con

uno palanqueta. Notaron también que abierto vió lentamente estaba un armario y todos los cajones interiores del mismo.

En este armario fué donde los la drones fijaron su especial atención. El Sr. Calón notó la falta de las alhajas siguientes:

Un par de pendientes con esme ralda. timo entrepris anu erd

Cinco cubiertos de plata, cuatro con las iniciales, J. C. obalio II Dos sonajeros de plata.qual and

Un estuche de costura de plata Colleboures nor acutable 3 Unos gemelos de oro con dos pie

dras buenas, and mil - NANIGHAS Dos pares de pendientes, con bri-

llantes uno y con diamantes el otro. Cuatro sortijas y un anillo de oro. Un alfiler de corbata con diado la estación, entablándosates al ob

Un revolver y una pistola, marca Branwgnin Dolbido non achais

Un manton pequeño de Manila. Cincuenta pesetas en metálico; y se dejaron 175 pesetas en papel mo neda que la señora de Calón guardaba en un sobre, sin duda porque no las vieronaliolib vum noveius

El importe de lo robado ascienden á unas 3,000 pesetas.

¿Y los ladrones?

Lo de siempre. Los ladrones no han sido habidos. Y en este punto el público ha fantaseado como siem pre mucho..., pero todo pura fanta sia. A'guien nos ha asegurado que cuando la procesión salía ya de la plaza Mayor, vió entrar por la guardilla correspondiente à la casa robada á dos indivíduos, uno con blusa clara y otro con chaqueta negra abrochada completamente; otros aseguran que son los mismos autores del robo de la calle de la Rua; unas señoras que vieron entrar por la misma guardilla uno de los inspectores de policia, gritaba desaforadamente: "El ladron, el ladron, y otras mil y mil cosas, que podrán quizá ser verdad, pero que á estas horas no pueden asegurarse como SAN PETERSBURGO, -EI per salat

Hubo unos instantos en la plaza Mayor deextraordinaria excitación. Dos criadas habían refiido y eran conducidas al Ayuntamiento, y to dos pensando que los ladrones ha bian sido capturados, se amontona ron en torno de las pobres domésticas, que seguramente no tendran más culpa que el haber dado mues. tras de varonil entereza abofeteán dose mutuamente, por defender sus amores, asingelory and ob abinaget

Comentarios

Una cosa es digna de mencionar se. ¿Por qué los ladrones llevaron unas alhajas y se dej iron otras que podían haberse llevado con toda comodidad?... Ellos lo sabrán. Lo que puede asegurarse unicamente esque los rateros han sido muy listos y to dos los demás, particularmente los agentes del orden, muy torpotes.

Y por cierto que, como los rateros no scan detenidos y escarmentados, no será el último robo que tengamos que lamentar: porque hasta ahora, los robos en pleno día y en los sitios más céntricos, van resulleudus a la Gran Breisne y cobnet

Y cuidado con el 9 de Julio, señores policías. A imitar al célebre policia ruso, que las visperas de los incendios tenía dispuestas todas las regientemente celebrado, y.zadmod

req lim Las fresqueras es sonos

Esto es ya más divertido. a obnati Dos bandos de fresqueras luchando con verdadera furia, desmelenadas, barbotando injurias, á cachetes, arañazos y á muerdo limpio, es lo más gracioso.

Los municipales no pueden con ellas. Ayer uno de ellos, decia, huyendo de ellas como del enemigo malo: "Dejarlas que se maten,, "¿quién puede con ellas? Y la verdad es que no le faltaba razón al digno representante del orden. ¿Cuarenta hombres armados, cómo han de sujetar á diez verduleras alborotadas, obnomeo neft és oup sis

En la contien la resultaron heridas, teniendo que ser curadas en la Casa de Socorro por D. Julio Rivero, Juana González de una mordedura en el brazo izquierdo y erosiones en la cara; Francisca Celador de una herida en el lablo superior y erosiones en la cara; Cristina Sanchez de erosiones en la cara; Isabel Gallego de erosiones en la cara. Todas están sin novedad.

Dos rateros detenidos

Dos números de la Guardia civil de esta capital, Bienvenido de C. Velasco é Ildefonso Fraile, detuvieron ayer en el baldío de la Aldehuela a dos sujetos, Emilio Ingelmo

Navarro y Miguel García Hernández, como autores del hurto de dos borregos, propiedad de D. Alfredo Hernandez. AUI

Cogido "in fraganti,

Dos guardias del puesto de esta capital denunciaron ayer á Ramón Echevarrias Garcia, de 28 años de edad, á quien sorprendieron pescando con un titiritaño en la pesquera de la aceña de Tejares. Se le ocu paron 5 kilos de peces y varios aparatos de pesca.

Todo se puso á pública subasta y el importe ha sido destinado al Asilo de Huérfanos del Cuerpo.

Tiempo hacía que andábamos con gana de dar un espolazo á la autoridad en esto de los pescadores. Porque verdaderamente ha sido un abuso extremado lo que en ese particular se ha venido haciendo duranto toda la primavera, coso sb ve u

Pero al fin, más vale tarde que nunca ireque en equiso nend ou

De sociedad

No sabonios si estos avisados sa Han regresado de Madrid nuestros queridos amigos el dirutado á Cortes D. Luis Maldonado, D. Eu genio C. Calón y D. Romualdo Sán-

chez Velasco -En la iglesia de San Sebastián se levo ayer la primera amonestación canónica de la bella señorita Francisca León Muniz, y D. Ro

mualdo Sánchez Velasco. -En la parroquia de San Martin fueron leidas las de la sefiorita Amalia Hernández Ballesteros con el joven escribano de Ladesma don Miguel Casado San José.

-Nuestro particular amigo el joven estudiante D. Santiago Burgos se encuentra enfermo de cuidado. Descamos de veras su mejoria. Se encuentra en Salamanca, el

ilustrado catedrático de la Universidad de Sevilla Sr. Pagés. -Esta mañana ha recibido las aguas bautismales el nuevo hijo de nuestro particular amigo D. Matías

Blanco. El recien nacido, que llevara el nombre de su padre, fué apadrinado por el concejal Sr. Partearroyo y su señora.

Ha salido para Zarza la Mayor (Cáceres), D. Antonio León Balles--Se encuentra enfermo, aunque

no de gravedad, D. Julian de la ilg al eb goorg soi negobusda -Completamente restablecido de la grave congestion que padeció, ha sali lo para Zamora el joven estudiante D. José Firmat, acompañado

de su señor padre. -Ha llegado de Madrid, después de haber aprobado el Doctorado con brillantes notas, el joven médico

D. Angel Salcedo. -Encuentrase enferma la simpatica y preciosa niña Teresita Norbasio, curo alivio deseamos.

Santoral y cultos

Para mañana

Santos del dia o alleus an Dia 11. - Martes. - Se reza de San Ber nabe, apóstol, con rito doble mayor y color encarnado, Santos Felix y Fortunato hermanos martires, y Parisio, confesor. manda: «Se peacilliDrobar».

Catedral. Misas rezadas desde las sels. A las nueve y cuarto solemne n isa consen, roben y hayan, que naclautaev En el altar de San Antonio sigue la no-

vena anunciada. Parroquia del Carmen. - Misas desde las sels; a las diez misa fija.

San Juan de Sahagun, - Misas desde las seis. Centinúa la novena de au titular. A las nueve misa cantada con S. D. M. manifiesto, acto seguido se reservará y leera la novena del Santo.

A las siete de la tarde partira de la Catedral solemne procesión, que recorrerá las calles de costumbre hasta la iglesia del

Santo.

Parroquia de la Caledral (San Sebastián). -Misas desde las siete. San Martin. - Misas desde las seis y lijs

á las diez y media. Purisima Concepción, - Misas desde las seis media. Bandaras arbano D San Pablo. - Misas rezadas desde las sels.

San Juan Bautista - A las ocho misa! San Boal .- Misas a las siete y nueve. Parroquia de la Santisima Trinidad (Arrabal). Miss & las siete nell med joi tell

Salamanca

elso cohecition antileados cela-Despues de brillantes oposiciones, ha sido nombrado beneficiado de es ta Catedral, nuestro particular amigo el ilustrado sacerdote D. Tomas Vicente del Arcoose obstudib le

Reciba nuestra echorabuena. En el almacén de vinos que en Pe-

drosillo de los Aires tiene el vecino de La Velles, Juan Manuel Beluche, se ha cometido un robo de alguna importancia. Los ladrones penetraron en el almacen, forzando una puerta que po-

ne en comunicación el jadín con la Casa almacén, Mooldateer office Las puertas restantes de la casa El dueño ha notado la falta de 55 pesetas, un revolver, algunos papeles de importancia, doce o trece bo

tes de conservas, etc,. En cuanto al vino no ha podido apreciarse la cantidad que habra sido sustraída. Los ladrones no han sido descubiertos.

(c) Ministerio de Cultura 2007.

Por estas fechas ya teniamos en

Ya que tan pocas veces podemos sacar à relucir precedentes de esa c'ase, bueno será que pidamos su repetición.

Desde el 31, viernes pasado en que salió para hacer su visita pastoral el Excmo. Sr. Obispo de la diocesis, ha recorrido los pueblos siguientes, siendo recibido en todas partes con respeto y cariño: Zafron, Doñinos de Ledesma, Sando, Fuentes de San-do, Santa Maria de Sando, Villas dardo, Encina de San Silvestre, Tre-medal, Villarmayor, Juzbado, Año-ver de Tormes, Palacios del Arzobispo, Aldearrodrigo, El Arco, San Pelayo y Almenara.

Ha regresado de Madrid, después de aprobar con brillantes ejercicios las asignaturas del doctorado, nuestro particular amigo el médico de Nava de Sotroval, Licenciado don E nilio Sánchez Ferrero.

La ciencia tiene demostrado que la caí-da del cabello es debida generalmente á enfermedades de las raices capilares ó buibos. Usando LA FLOR DE ORO, evi-tareis esas enfermedades y tendreis la cabeza y el cabello sanos y conservareis el color de la juventud.—Se vende en las perfumerias y droguerías.

SEPTER OF THE TANK THE PROPERTY OF Para satisfacer los vivos anhelos y tranquilizar las impaciencias de cuantos amantes del inolvidable Pa dre Camara preguntan y se interesan por la pronta ejecución de las obras para la erección de su esta tua y por conocer el estado del proyecto, podemos asegurar que el sefior Marinas trabaja activamente en la formación de aquélla y que al recibir el último giro de 5.000 pesetas que se hizo, contesto prometiendo á la Junta avisar anticipadamente, para cuando llegue el deseado y oportuno momento de pasarla á la fundición proceder á la entrega del bronce que ha de realizar el soberbio ideal del notable artista.

Han sido nombrados Ecónomos, de Vega de Tirados D. Leopoldo Hernández, y de Cereceda D. José Martin Ingelmo. M. AH MUJ GUT -Han sido también nombrados

Capellan de las religiosas Bernardas de esta ciudad D. Jesús Calvo Escribano y Coadjutor de Nuestra Señora del Carmen D. Angeli Ga-GRACIA CRESPOT

Hé aquí el resultado de las observaciones hechas a las nueve de la mafiana de hoy en el Instituto general y técnico:

Presión barométrica, 694'47. Temperatura máxima al sol, 32'2. Máxima á la sombra, 25'6 Minima, 100. Viento NO. 1.

Cielo, nuboso. v sellios selliones sons Ha sido aprobada por S. M. el Rey la permuta que entre si han hecho el Párroco de la Mata de la Armuña con el de San Esteban de la Sierra, y el Párroco de Aldeanueva de la Sierra con el de Cabezuela de Salvatierra.

prestos, colocación ple-SE VENDE

á plazos ó al contado ó se arrienda la casa número 24 de la plazuela de San Millán. Es de construcción mos derna, con galerías nuevas mirando al Sur y al río, tiene patio con pozo, excusados y cuadra.

Quien la vea le gustará, por lo menos el recreo de las vistas desde las galerías. En el Corrillo, número 8, piso 2.º darán razón. US REUNIDOS

Al hacer la reseña de la reunión celebrada en el Gobierno civil á la que invito el Sr. Gobernador a instancia del inspector general de la Delegación Regia de Pósitos, involuntariamente incurrimos en el de fecto de omitir entre los diputados provinciales que concurrieron a don Jesús Sánchez y Sánchez, de quien nos complacemos hacer constar es tuvo presente y que fué uno de los que tomaron parte en la discusión entablada.

El diputado a Cortes por Seque ros D. Eloy Bullón ha sido elegido para formar parte de la Comisión del Congreso que ha de dictaminar acerca del proyecto del Gobierno sobre amortización de vacantes ide RAISTENCLAS . . . abneisaH

Han sido graduados de Doctor en Teología, D. Domingo Martin; de Licenciados en la misma, D. Anto nio Rubio y D. Gerardo Sánchez Pascual, y de Bachiller, D. Manuel Boi zas López, alumnos todos de Calatrava.

Violeta hablo ayer, y nosotros llegamos tarde á los últimos aromas de su discurso.

Cuando liberte a Peñaranda, vol verá á esta ciudad y charlará de nuevo, dándonos ocasión de oirla y de juzgarla, con el mejor humor po sible.

Nota - Violeta es una dama que escribe en El País y que habla del pais "librepensadoramente,...

ANUNCIO

Se vende el local que actualme n te ocupa el Círculo de Obreros, si tuado en la plazuela de San Isidro de esta ciudad.

Las proposiciones deberán hacerse en pliego cerrado y serán admi tidas hasta el día 30 de Junio.

Serán presentadas en la Conserjeria del Círculo de Obreros, donde puede verse el pliego de condiciones de doce a dos de la tarde y de ocho A diez de la noche.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

a, y con su uso el cabello se La misa de Purificación

Hoy se ha celebrado en la capilla del real Palacio la misa de Purificación enferme noisa sua relicación

El esplendor de la Corte en la ceremonia ha sido extraordinario. La Reina Victoria demostraba vigor y salud inmejorable.

Al acto han asistido los Reyes, los Infantes y el alto personal pael cabello adquiere nuelatino.

> La lotería nacional PREMIOS MAYORES

Con	250.000	pesetas	12.555	
	- 84.1		lrid).	
,	100.000	fd	17.423	
. 1		Mac en en en Mac	irid).	
and my	60.000	fd	2.645	
3	6 77	(Oviedo).		
1	6.000	íd	5.266	
3	7 ?	fd /	10.527	
,	,	fd	5.915	
,	,	fd	847	
	1/1	íd	3.292	
51/2	de	fd	2.319	
•	2116	. id	6.452	
		_ fd	16.567	
5		ſd	12.614	
•	,	-fd	5.108	
	100	íd	13.390	
		íd	5.576	
	1 - 1	fd	17.509	

PREMIADOS CON 800 PESETAS

DOMICI DIADA EN PAM

29 8 30 AMMANA DE S EC

5.190

Han sido premiados con 800 pesetas los siguientes números, vendidos en las Administraciones de Loteria de Salamanca:

1.107 Salamanca. 13.780 fd.

Colisión entre bizk sitarras y carlistas

Participannos de Bilbao que en Begoña ha ocurrido una colisión sangrienta entre carlistas y bizkaitarras consecuencia del choque que entre ellos hubo también el pasado domingo.

Las bizkaitarras atacaron el caserío de Langarra, donde cuatro carlistas pasaban la tarde alegremente entretenidos.

Estos dispusiéronse à defenderse de sus agresores, tramándose una regular lucha á palos y pedra-

De la refriega resultaron varios heridos y contusos.

La policía ha detenido á 26 indivíduos.

PROVINCIAS AS PARA JUNINACIONES. - BEGUE

Incendio en un fábrica de ce-GURDS SOBREALITVIDA SIN REC

Según nos comunican de Vitoria, se ha declarado en una fábrica de cerillas de aquella ciudad un nincendio que, á no haber mediado á tiempo la oportuna intervención, hubiera revestido grandísima importancia.

El incendio comenzó en el secadero de la fábrica titulada «Hehel, extendiéndose rápidamente. El suceso despertó extraordina ria alarma en el vecindario.

Inmediatamente acudió el cuerpo de bomberos, que al fin lograron extinguir el incendio.

Las pérdidas ban sido muy considerables on the charge Un sargento de bomberos y un

soldado han resultado con algunas quemaduras, leves afortunada-Puramente Vege-strem

Siempro Lineaces, EXTRANJERO

Pildores de Buanderra, pari Españoles detenides

Nos telegraffan de Roma que al llegar à Napoles el vapor Scario, fueron detenidos cuatro españoles a petición del representante de Cuba en Italia.

El motivo de la detención es el acusárseles de ser autores del robo á la compañía de gas de la Habana. Order and and and and and

Registrados los equipajes de los viajeros detenidos, se han encon-

trado 300.000 francos en oro; en obligaciones de la compañía robada, 200.000 y 75.000 dollars.

Por esta causa han aumentado las sospechas, habiéndoseles reducido á prión.

Ladrones apresados

Dicen de Orán que la tribu de Beniguils se apoderó ayer de una caravana francesa, robándoles cuanto de algún valor pudieron encontrar.

La columna Bergsent persiguió á los ladrones, y después de hacer algunos disparos contra ellos, consiguió apresarlos.

Los ladrones devolvieron todo cuanto habían robado.

Casa que se derrumba

A consecuencia de un horrible temporal, durante el que se desató furioso vendaval, se ha hundido una casa en Comerano.

Entre los escombros han perecido ocho personas, resultando otras siete gravemente heridas.

LA BOLSA

Cotización oficial

(ILEAN STATE	PRECIO	
FONDOS PÚBLICOS	Dia 8	D1a 10
4 por 100 interior.	82 70	83'7
Idem fin de mes	62.37	
Idem deuda amortizable Acciones del Banco de Es-	100 50	100 55
paña	447 00	448.00
cos	405'50	105.75
Paris á ocho días vista	11:27	11:75
Cambios sobre Londres. Bolsa Paris; 4 por 100 ex	00°.00'	28 07
terior	93:10	92.95
Obligacionesa zu careras Sociedad General		80.20
Accionespreferentesdefd.	(0,00)	00,00
Idem ordinariasid	42.5)	42:00

-squab seed Mencheta. de configuior parts del cuer-

Nuestro servicio telegráfico de hoy es de 203 palabras.

> A bronquitie por aguda y pertinaz que sea, se cura pronte y permanentemente con la Emulsión de Scott de aceite puro de higado de bacalso de Noruega 6 hipofosfitos de cal y de soen.

Calle de la bune, nº so, Barcolode DELIC Octabre si de 1904 "Mi hija Celeste, de a aftes de edad, solrta gas bronquitte estatral, aguda y portinar. Eusperó la Emulaien Scott, enyos recumdos no taniaron en demostrarse, sintréndose mi hija may mejorada desde la primera botella que toma, continuando al empleo de este milagrose romodia, hasta que se halló sana y rebusta y bondiciondo à los autores de jun maravilloso especifico, por haberle deruelte la salut." Pedro Claramina

Lo que la Emulsión Scott hizo en un caso, lo hará en todos, porque la Emulsión de Scott es la unica enteramente uniforme, fabricada con los mejores materiales y por el procedimiento perfecte original de Scott, galons sogan!

rviosas, irregularidades d e elonbarg Use la inte

EMULSION SCOTT

para su hijo y para V. mismo.

CO 610 000 970 680 889 889 819 813 ergonas de uno á otro s Para todas les enfermedades de

los pulmones, de la garganta, de la piel, de la sangre y de los huesos Es agradable al paladar, digerible, tónico y nutritivo. El fortalecedor más reguro y activo.

Vexte el percador con un gran bacalao a cuestas, en todos los



Traspaso

Por tener que ausentarse la profesora, se traspasa el Colegio de Santa Catalina de Sena, situado en la calle del Hospital, número 4. En el mismo informarán, onote H

De e obelinseng onspeteilt!

En el gabinete de consultas y operaciones quirúrgicas de Madrid, San Berna do.
18, duplicado, dirigido por el reputado
especialista de garganta, nariz y oldos don
Alfredo Gallego, con nuevos procedimientos de curación por él empleados
producen siempre buenos resultados por
estar basados en los últimos adelantos
científicos. La sordera, tisis laringta y
lupus consideradas generalmente incurables, no lo sen para este especialista, el que
ha conseguido dedicándose 33 años al estudiode ellas dominarlas por completo. La
facilidad que tiene en la estirpación de tufacilidad que tiene en la estirpación de tumores de garganta, nariz y oidos y seguri
dad de buen exito es tal, que en esta elase de operaciones hay muy pocos que le
igualen y ninguno que la aventaja. Está
probado que en el ozena (sentidos de aliento) causa frecuenta de digorcio y deverse privados de trato social los que la sufren por temor á la repugnancia que causan, su método curativo es el único que
la hace desaparecer por completo. Cuanla hace desaparecer por completo. Cuan-tos enfermos se han sometido al mismo se han curado. Lo hemos comprobado. Patente 1. clase, 188.

CHAMPAGNE REIMS

Superior á todos los de igual precio

De venta en los principales colmados, catés y restaurants del mundo.

REPRESENTANTE EN SALAMANCA SRES. HERRERO SEISDEDOS Y C.

"LA INTERNACIONAL. Calle de Zamora, número 13, pral.



EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO

H.FERRÉ, BLOTTIÈRE & Cia, 102, B. Richelieu, Paris.
Todas Farmacias.

MOVELTY

En esta elegante cerveceria hay exqui-sitas medias noches, emparedados, paste-les variados, pastillas de café y fiam-Se vende leche pura de cabras á 25 cén timos cuartillo.

RESTAURANT Precio del cubierto: almuerzo, cuatro

pesetas; comidas, cinco. 1101XM

OFICINAS: Rend VELAS DE CERA PARA EL CULTO CHOCOLATES GARANTIZADOS FARRICANTE B QUINTIN RUIZ DE GAUNA

VITORIA BERNARDO GAZAPO

RUA, SI

SALAMANCA

VENTA DE UNA BICICLETA Se vende una bicicleta en buen uso. En la imprenta de El LABARO

informarán.

Anuncio

En el Asilo de San Rafael, de esta ciudad, se halla vacante una plaza de pasilado, los que desen ingresar (mayores de 60 años) entregarán las instancias al secretario del Patro nato, plazuela de San Julian, 16

SE VENDE

en rublica y extrajudicial subasta una casa, situada en la calle del Palomo, número 7, à voluntad del dueño, en la Notaria de D. Toribio Jimeno Bayón, Doctor Piñuela, rú mero 3. El pliego de con liciones se halla expuesto en dicha notaria.

Se arrienda

alzadamente la delesa de Muñove la, distrito municipal de Barbadillo. El montaraz de la misma infor merá.

BOYVEAU-LAFFECTEUR Célebre Depurativo Vegetal

EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO Vandese en casa de I. PERRE, farmacentico Sucesor de

BOYVEAU LAFFECTEUR Calle Richelleu, 102, Paris y todas farma-PRECED MAXIMP EN TODA E-FASA

Desvisciones de la columna vertebral, torcedura de las piernas obesidad, prolapso de la matriz, etc.

HERNIAS (quebraduras)

Tratamiento de las hernias, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con real privilegio (patente número 27.791) del ortepédico de Madrid

D. Jerónimo Farré Gamell

PUERTA DEL SOL, NUM. 9, PRAL.

LOS DÍAS 13 Y 14 DE JUNIO RECIBIRÁ CONSULTAS EN SALAMANCA EN BL HOTEL DEC COMERCIO, EL MÉDICO AUXILIAR DEL ORTOPEDICO DE MADRID, D. JERONIMO FARRE GAMELL. Horas de consulta: de once á una y de tres á seis.

Lean los herniados la siguiente carta:

ÉXITO NOTABLE

stand .stromaninger almonit) .92 11 and a 12 overeits Soria, 8 de Abril de 1907.

disto, rejular, missaro C, a les 1830 prafien

SEÑOR DON JERÓNIMO FARRÉ GAMELL

Muy señor mío: Las paresente para comunicarle á usted que hoy día de la fecha hace tres meses que llevo colocado el aparato inguinal izquierdo que encargué en ese Gabinete Ortopédico que tan dignamer e usted di ige, y debo darle las más expresivas gracias por la gran utilidad del mismo, pues creo poder assgurarle á usted que estoy completamente en a lo, pues hace próximamente un mes que no me resiento nada en absoluto de mi hernia, sin embargo de que los esfuerzos que hago durante mis faenas son bastante fuertes; pero á mi corto entendimiento, repito, creo estar completamente curado, habiendo trabajado llevándolo con la mayor comodidad.

Me acuerdo de algunos que se hallan en la misma situación que me hallaba yo, tan inútil para todo trabajo, y hoy día de esta fecha me hallo tan útil como el primero, y les digo que no tengan duelo al dinero, sino compasión á su cuerpo.

Sin otro particular, me repito de usted agradecido seguro sevidor

Last et a crontin nert leb sors (alv sonsmales no amorton of b. s.m., be [3]

Su casa, Zapateria, 15, 2 omibell he antiques v Conviene recordar que no construimos aparato alguno sin examinar antes la her-nia, puesto que su construcción y mecanismo han de depender de las condiciones ana-

tómicas de ella. Servir un aparato que se pide por carta, como hacen algunos, equivale á enviar un braguero puramente de remesa. Lo mismo da que sea con resorte ó sin él; que se anuncie con el nombre de un autor español, ó de un autor extranjero para atraer mejor al público, pues todos deben reputarse como bragueros de remesa, que ningún mé-

dico ilustrado aconsejará jamás.

¿Queréis adquirir datos y detalles que os interesan?

Consultad con dicho médico auxiliar ó pedid al mencionado ortopédico D. Jerónimo Farré Gamell el folleto que ha publica lo, el cual se entregará ó se envía gratis.

Todas las consultas son gratis.

En SALAMANCA, los días 13 y 14 de Junio en el HOTEL DEL COMERCIO.

En MADRID, todos los tías no festivos, en el Gabinete Ortopédico, Puerta del Sol núm 9 principal, derecha, Madrid: Fundado en 1897.

Centro-Pensión-Mañes

PARA ALUMNOS OFICIALES DELAS FACULTADES ESINSTITUTO DIRECTOR PROPIETARIO: D. JOSÉ MAÑES CASAUX

CALLES DEL SILENCIO, 1, Y TOSTADO, 1

SALAMAN CACTED, distribution of the service and servic

Este acreditado centro docente, insta-ado en punto céntrico, muy próximo á ra ingreso en Wormales é Institutos. lado en panto céntrico, muy próximo á las Pacultades é Instituto, ha conseguido serprendentes resultados en la ense- lespecial para los alumnos que deseen fianza, debido à su régimen especial y à obtense el grado de Eschiller en el pro-la continua explicación de todas la su ximo depticabre, con muy poco trabajo asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden oursares en esta Universidad.

La casa-colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de ustudio, comedores y amplias clases distribuídas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así an selo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en agrada Teología (capellán), Dosto res y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Masstros superiores de primera

Los alumnes son acompañados á las respectivas clases oficiales por los ins. pectores, y à todos se les explica cads dia la lección que al signiente han de dar on el instituto o Facultad. En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció

en esta Centro, se siguen obteniendo ra-

OBJETOS DE ESCRITORIO

MODELACIÓN

AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS

MUNICIPALES

MENAJE PARA ESCUELAS

Nieto ya Hernández

ZAMORA, 1 7 3

establecimiento se impri-

economia toda clase de obras

ricies para el anuncio de firstas

onfercion Miking hat Rales

odertos hasta los de más lujo;

Makin Bulin

Anemia, Cloroanemia, Es-crófula y Linfatismo.

De venta en todas las

farmacias y droguerias del

esta ciudad.

tado, como lo demuestran les siguientes notes obtenidas quede su fundación Matrículas de honor, 42; sobresalientes, 146, notables, 449; aprobados, 561; total de námenes en cuatro años, 1.218. Enchilleres, 24; licenciados en Dere cho, 8; Medicina, 2; Ciencias, 1 Se admitan internos, medio panalonis-

tas y externos vigilados desde seis años en ads ante Alimentación verdad, sana, abundan-

Continúan las clases de preparación

Exactitud y formalidad ea las czen-

tas, estrictamente ajustadas al regla-

Siendo este Cologio el más antigno en su indole en este capital, ha conseguido

con su trabajo constante el mejor resul-

te y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro. A ciralb otxim neut in Previa autorización, se formalizan to-da class de matriculas en los centros

oziciales. Pidanse detalles y reglamentos al Di-

plios progresos, explicándose en ella la BANCO HIPOTECARIO DE ESPANA

Préstamos hipotecarios amortizables á largo plazo, de cinco á cincuenta años con garantía de fincas rústicas y urbanas.

INTERES 425 POR 100 ANUAL Para detalles é informes, dirigirse al corredor de Comercio DON AGUSTÍN MONTEJO

Calzada de Toro, núm. 33, Salamanca Es comisionado del Banco Hipotecario en Salamanca D. FLORENCIO RODRIGUEZ VEGA, banquero, Bandos, 1.

Se arrienda el espigadero de Topas para 3.500 cabezas á 4.000 de ganado lanar; con NUEVA LIBRERIA, PAPELERIA

abundancia de aguas y pastos; pa-ra tratar, pueden dirigirse á los ve-cinos que presiden el gremio de labradores de dicho pueblo.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS. NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñi-miento, malas digestiones, ülcera del estómago, ace-días, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás en-fermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüe-dad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca "STOMALIX, Serrano, 30, Farmacia Haldmin MADRID

IMPRENTA DE CALATRAVA A cargo de Manuel P. Criado.

Y principales del mundo,

La Flor de Oro

AOBACIÓN de la ACADEMIA de MEDICINA

Exijanse la Firma y el Rótulo verde

ONFIESE de los SIMILARES INEFICA

SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA

Especialidades del Dr. FORMIGUERA

ESTACIÓN DEL FERROCARRIL EN SALAMANCA

MOVIMIENTO DE TRENES

HORAS DE ENTRADA.

DE MEDINA DEL CAMPO

Correo, regular, número 1, á las 4'33 mañana. Mixto, regular, número 8, á las 9:20 mañana. Sudexprés número 11, á las 11.20 mañana. Hypt. Ha A b y 25 L RAIG PO

Mercancias, discrecional, número 23, á las 18'30. Circula regularmente, hasta nue vo aviso los martes y sábados.

HORAS DE SALIDA.

PARA MEDINA DEL CAMPO

Correo, regular, número 2, á las 22'10. Mixto, regular, número 4, á las 16'30. Sudexprés, número 12, á las 22'54.

Mercancías, discrecional, número 21, á las 11'30. Circula regularmente, hasta nuevo aviso, los martes y sábados. SEROR DON JERO

COMBINACIONES DE ESTOS TRENES

El tren número 1 toma en Medina los viajeros de los trenes del Norte número 1 y 2 y combina en Salamanca con el tren número 1 de S. F. P. y 101 del Oeste, sin respon El tren mixto número 3 toma en Medina los viajeros de los trenes del Norte número 15 y 16.

El sudexprés número 11 toma en Medina los viateros del tran número 8 y com-bina en Salamanca con el tren número 7 de S. F. P.

El correo número 2 toma en Salamanca los viajeros del tren número 2 de Salamanca á la frontera portuguesa y 102 del Oeste, sin responder de este enlace, y combina en Medina con los trenes del Norte números 22. 1 y 2.

El tren mixto número 4 toma en Salamanca los viajeros del tren número 11 del Oeste, sin responder de este enlace y combina en Medina con el tren del Norte núme

El sudexprés número 12 toma en Salamanca viajeros del tren número 8 de Sala-manca á la frontera portuguesa y combina en Medina con el tren del Norte número ?. El de mercancias y viajeros número 24 toma en Saismanca viajeros del tren número 13 de A. S., del tren número 6 de S. F. P., y del tren número 112 del Oeste y combina en Medina con el tren del Norte número 21 y con el rápido número 10, si hay en él asientos disponibles.

HORAS DE ENTRADA ed como altro roque de pup obaraga un rivise

DE CIUDAD-RODRIGO Y LA FRONTERA DE PORTUGAL

El tren número 2, correo, diario, á las 9'36 noche. El tren número 6, mixto, diario, lo 18 mañana.

El tren número 8, sudexprés, circula los lunes, miércoles, jueves y sábados, á las

El tren número 16, rápido, circula martes y viernes, á las 9 48 noche. HORAS, DE SALIDA remetal fe ne seovices on sell sel sober , CIRCLE n'E

PARA CIUDAD RODRIGO Y LA FRONTERA DE PORTUGAL

El tren número 1, correo, diario, á las 5 mañana. El tren número 5, mixto, diario, á las 4°45 tarde.

El tren número 7, sudexprés, martes, miércoles, viernes y domingos, á las 11'25 El tren número 15, rápido, miércoles y sábados. á las 4'45 mañana.

HORAS DE ENTRADA.

DE ASTORGA LEG BELLIAO

El tren correo, diario, á las 4'22 tarde. El tren mixto, diario, á las 4'40 mañana.

El tren de mercados, circula los martes, á las 9'10 de la noche (de Zamora). HORAS DE SALIDA.

PARA ASTORGA

El tren correo, diario, á las 10°15 mañana, El tren mixto, diario, á las 11 de la noche.

El tren de mercados, circula los martes, á las 5'50 de la mañana (para Zamora).

HORAS DE ENTRADA.

DE PLASENCIA

El tren correo, diario, á las 10°23 de la mañana El tren mixto, diario, á las 10 de la noche.

HORAS DE SALIDA.

PARA PLASENCIA

El tren correo, diario, á las 1'55 tarde. El tren mixto, diario, 5'5 mañana.

HORAS DE ENTRADA.

IDEJAVILA A SALAMANCA

El tren mixto, diario, á las 9 29 mañana.

HORAS DE SALIDA.

בו וא

El tren mixto, diario, á las 5 de la tarde.



Este admirable preparado posee la propiedad de hacer desaparecer en pocos minutos el pelo ó vello de cualquier parte del cuerpo en que se aplique. Despojado del arsénico, no puede como los antiguos depilatorios perjudicar la salud más delicada; no produce escozor ni incomodidad de niuguna clase por fino que sea el cutis De venta en todas las buenas farmacias, perfumerias, droguerías y depósitos de especificos de toda España EXIGIR EL TÍTULO «SOCIEDAD FARM (CÉUTICA ESPAÑOLA» EN TODAS LAS ASPECIALIDADES DEL DR. FORMIGUERA OFICINAS: Ronda San Pedro, 4.-BARCELONA NOVEDAD INGLESA LA OTURCIDARAGETE ANIA SECULON AL piraso dasta un niño puede. rapid_mente y sin igual perfección ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de todas

clases, sean de lana, algodón, hilo ó seda.

No debe faltar en ninguna familia

de 10 pesetas.

Se remite libre de gastos previo envís

11/2 EGA, banquero, Bandos, I. DE

A CARGO DEUL Y SOTUBLIANTINUYA

ANUEL PEREZ CRIADO Plazuela de Carvajal, 5

SALAMANCA

En este antiguo y acreditado establecimiento se imprimen con prontitud, esmero y economía toda clase de obras científicas y literarias, tanto en castellano y latín como en griego y hebreo; revistas, carteles para el anuncio de fiestas religiosas, desde los más modestos hasta los de más lujo; conclusiones para graduandos, trabajos comerciales, tarjetas, besalamanos, esquelas, recordatorios, membretes, recetas, prospectos y todo lo que pertenece al ramo de tipogra-fía que no desdiga del carácter marcadamente religioso de este establecimiento.

Especialidad en la confección de impresiones Marca "STOMALING ilustradas Serrano, 30. Farmacia

Se halla también de venta el CATECISMO DEL PADRE ASTETE, à 50 céntimos docena, y à 3 pesetas el 100. VALES para la catequesis, á 5 pesetas el millar. VIDAS DE SANTOS, muy útiles para propaganda, á 5 pesetas el 100,

Deposito, Patent Magie Weaver, Paseo de Gracia, 97, BARCELONA. Gasenso Lavante DE ANDRÉS Y FABIA PT AUDONON TUYOTTA

Farmaceutico premiado de Vulencia TORRIGE INMEDICATAMEME: Inapetencias, acideces, nau seguro popular creciente para obreros, seguro para la redención seas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades de ménstruo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable a paladar, suave y rápido en sus efectos.

SE VENDE en Salamanca en la Farmacia de Villar y Pinto,

pueden ganar en su casa todas las personas de uno ú otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo novedad elegante y fácil. Se enviará á quien lo solicite elegante mues trario é instrucciones; franquear respuesta. La Sociedad In-glesa, Carmen, 30, 2°, 2. BARCELONA.

米亚洲美国美国美国河州美国美国河州美国

TRES YERBAS del Monte Ruwenzori (Uganda-Africa ecuatoral) son las que obtienen enseguida maravillosamente la curación completa y SEGURA DE TODOS males secretos por crónicos que sean. Garantimos que nadie sufre un desen gaño con éstas y le devolveremos su dinero si V. no sana Precio 10 pesetas. Envío franco gastos y rápido por correo certificado. Unicos Concesionarios: SRS .: PENNELLYPES C. - MILAN (ITALIA).

其关于加京美国政策及美国政策区域的政策区

LLOPIS

Adoptado porel primer Dis-PENSARIO ANTITUBERCULOSO de Barcelona, La Coruña, Lis boa, etc., etc., para el tratamiento y curación de la TU. BERCULOSIS, ANEMIA, NEURASTENIA y enferme-

dades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, número 7, Madrid.

En beneficio de mis clientes, el Histogeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varie su precio.

PRECIO MÁXIMO EN TODA ESPAÑA. Histógeno liquido. . . 5'50 pts. Histogeno granulado, 5.50 ,



Fion de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no man-

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño ó ru-bio; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta agua deben usarla todas las personas que descen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada puede rizar-se el cabello y no despide mal olor.

conserva siempre fino, brillante y negro.

es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distin-

cha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta: por lo que, si se quiere, la persona más infima ignora el artificio.

La Flor de Oro del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nue-

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudi-car su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días, y si á la

Salamanea: Droguería de Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corrillo, 22, y en las principales perfu-

vez descan tenir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.

merfas de Espina

vo vigor, nunca seréis calvos.



Lo constituye, y muy valiose para los que padesen tercianes, quartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de le que arriba afirmo, que devolveré el importe del especifico à todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pidoras, DOS pesetas: Unico depósito para la venta de pildora; f. britagas de E. Mora; almacén de droga; de D. Ignacio Santiago Fuentes, Corrillo, 22, Salamanca, sali? nue ob ente



UNICO ESPECIFICO VERDAD

del Estómago y del Aparato digestivo

Fidens on Personalismy Deographica in 10 in 12 in Alperactor Hilarion Grus Landa do Ran Pedro d . BARONIADA



DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS DOMICILIADA EN PAMPLONA (NAVARRA)

CAPITAL SOCIAL: 5.000.000 DE PESETAS DELEGADO EN ESTA PROVINCIA: RICARDO GRACIA CRESPO

enclosed OFICINAS: CALLE DE TORO, NUMERO 23 est le lops ell Se aseguran las cosechas en el campo y en la era á precios muy econó

> Molinos de viento para riego Colision entre

> Ultima palabra ó límite de sencillez, solidez y ligereza. Lujosos ó rústicos, de grandes ó reducidas dimensiones, según Modificación importante, comprobada durante más de un año, del sistema de la antigua casa

SOLER, AUSIAS MARCH, 99, Barcelona Para los predios lindantes con ríos ó cursos de agua se constru

yen ruedas azudas, arietes y otros artefactos que funcionan con la misma corriente del agua. Proyectos, planes, presupuestos, colocación, etc.



La Unión y el Fénix Español COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA SEGUROS TEMPORALES PARA GARANTIA DE CRÉDITOS -MIXTOS Y COMBINADO PARA LA PREVISIÓN Y EL AHORRO.—RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS É INME

DIATAS PARA JUBILACIONES. — SEGUROS DOTALES PARA CONSTITUIR LE Incendio en un fabrica de cibuscul untariamente incurrimos en el de-

SEGUROS SOBRE LA VIDA SIN RECONOCIMIENTO FACULTATIVO SEGURO PENSIÓN, CAPITAL Y RENTA VITALICIA ASEGURADOS, CON PRIMAS DESindel and no obstro 1'85 PESETAS MENSUALES.

oiniverse Ladio que, a no haber media-SEGUROS DEINCENDIOS ...

La Unión y el Fénix Español SE VENDE en Salamanca en la Farmacia de Villar y l'illo, plaza de la Verdura, y principales de la ciudad, a DOS pesetas merece tal confianza al público, que su cartera de incendios es la mayor de España y la mayor también de esta provincia.

TIENE 43 ANOS DE EXISTENCIA

SUBDIRECTOR: DON ANDRÉS P.-CARDENAL -1909 IS OF OF IGINAR: PLACE DE LA LIBERTAD, 2 - SALAMANCA

upo yum oble med sebPundada 1782. aumnos todos de Cala-Cuando Quiera Vd. Pildoras, tome las de Brandrethe



Las Pildoras de Brandrett, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una

medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estrenimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia Aliento Felido Dobe de Estámago, Indigestion, Dispepsia, Ital del Higado, Ictéricia, y los delarres de la cangre, no penen igual. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO 40 Pildoras en Gaja. Mary Constant

Campalla universal dayl Agontes, en Pensing J. L. Cit L.